スは大きな牙が出ます。は体重が10㎞を超え、オ

イノシシ柵には最も適

トタン板柵は比較的廉

さまざまな資材が市販

現場に

また、メスは一年に一

畑には何度も侵入します。

大きくなったイノシシ

「エサ」にありつけた田

,シシ被害が広がっています。 年山際から離れた比較的平坦な地域にまでイ イノシシによる被害は山間地が大半だったが

付け期から収穫時期まで長期にわたって発生 被害の形態は、 耕作意欲にも大きく影響しています。 食害の他、 踏み荒らしであり、

変化に敏感で、 動物ではありません。 臆病な性格から環境の イノシシの警戒心は強 本来人前に姿を現す ちょっと

外に策がないように思います。

エンドレス』。

)耕作地周辺に生息する個体を捕獲する方法以

現在の被害状況を軽減させるためには、

山間の田や畑をチョコッ が盛んで生息数も少なく、 と思います。 は、平成に入ってからだ 昭和50年当初は、

すぐに慣れてしまいます。

単なるおどしには 一方で大胆な面も

記憶力は高く、

した変化に警戒心を抱き

しています。 広がり、大きな被害を出 域にまでイノシシ被害が ら離れた比較的平坦な地 ところが、近年山際か

れ放題。このような場所 ます。 れも行わなくなり山は荒 みかとなっています。 竹林やぶがひろがってい つて田畑であった場所は、 次第に農業から離れ、 高齢化や担い手不足で、 また、山の手入

鼻で持ち上げることもで

イノシシの好物はサツ

70キログラムのものを

物などの農作物や、昆虫

<u>へ</u>ビ、

ミミズな

耕作放棄地や竹林の拡

イノシシ32頭

よると「7月

中旬

なっているので、 11月上旬)を行う予定

個体

地域の人の話に

度個体数調査(10月下旬

分裂した群れが西谷周 ★9月26日菟田野方面

目視しました。

今年

月

りますが、昼間行動する の残飯なども食べます。 どですが、雑食性で家庭 昼行性の動物です。 夜行性のイメージがあ

果があります。

最も効果的な方法の一つ

他の多くの獣にも効

侵入防止柵の設置は、

板状のもの、網状のもの、

侵入防止柵と言っても、

害が大きくなり始めたの名張地方にイノシシ被 ト荒らすにすぎませんで 短があります。 のがあります。 あり、それぞれに一長一 価で視覚を遮断するの 電気柵など様々なものが トタン板などで囲んだも

代表的なものとして、

あわせて正しく使用しま されていますが、 ていると思います。

や学習能力も高く、 盛です。また、運動能力 子供を産み、繁殖力も旺 度、平均4頭から5頭の

ソシシでも705ジャンは助走なしに205%。子

平成25年4月~7 平成24年4月~10月 シカ144頭 は次の通りです。 カ、イノシシの捕獲頭数 シカ113頭 市農林資源室調べ) イノシシ26頭 因みに、名張市でのシ

名張

同行し菟田野町

周

同日、古川

氏と

得ながら巡視。 辺を地元の情報を

残

確認されています。 水分神社付近でも が現地に入り宇太 ています。 大は、 の被害発生の一因となっ 生息域を提供し、 イノシシに好適な 里地で

これではイノシシ被害は ワ式で柵作り。収穫がす ると同じことの繰り返し。 トヤラ」。また、秋が来 むと「喉元過ぎればナン いられ大騒ぎ!。ドロナ よりも、集落全体で取り 『収穫前にイノシシに浸 全て対策は一軒でやる の共存を図りながら、 間」と定め、野生鳥獣と の被害について考える月 鳥獣による農林水産物へ 度から毎年9月を「野生 をはじめ、農業委員会、 発活動と併せたフォー 林産物への被害対策を行 倶楽部から多数参加。 猟友会、モンキード ムを開催しています。 うことの重要性について (写真=挨拶される鈴木 三重県では、

B1·2の所

jyun.y@asint.jp を9月17日伊勢安土桃山 文化村に於いて開催され て考えるフォラム」 の被害につ による農林

山村 準 tel:0595-63-1725

Email

群れをつくっ ホンザルは、

名張からも行政関係者 平成22年 農 いま何が起こっている た模様です。B群では どうやら群れ分かれ くなっていましたが、 のでしょうか。 在が的確に把握できな

組むことが重要です。

す。 は離れサ 井 の中を、 てい

となって **一** 部

集団内での権力争い。 と考えられます。 足。これらが重複 エリア内のエサ不 して分裂したもの 人間社会との軋轢 (追い払いの強化)。 多数が移動したのではな 地域ですので、B群の大 町周辺は無防備でサルに とって非常に環境の良 に多くなった」 からサル 確実な頭数は今のとこ の目撃情報が急 菟 田 野

して、 い払いは避けて下さい。 ながりますので無謀な追 分裂群を他地域に追い出 として群れの分裂を招き で通りの警戒は必要です。 をしていますので、今ま は不明ですが、B3群と ハナレザルが元通り遊動 追い払いの強化は結果 B郡エリアには、 かと思われます。 被害地域拡大につ 頭数

18 日、山田彩氏

農業研究センター)

(近畿中国四国

ます。

また、9月

廣田氏)されてい 確認(宇陀市職員 野町周辺で電波と

離れた宇陀市菟田 装着の集団は遠く

発信器B1・2

15~16頭の個体も

なにか変化が見られるか 交尾期をむかえますので、 今後は、集団の行動を ニホンザルはこれから

いと思っています。注意深く見守っていきた B群は先月ごろから不のサルの群れが菟田野方のサルの群れが菟田野方のサルの群れが菟田野方のサルの群れについても受信するものの、群れを見信するものの、群れを見信するものの、群れを見信するものの、は、おいの といる。 農作物の被害機 前より多く聞かれるよ 告も殆ど聞かれない。 より多く聞かれるようハナレサルの出没が以

独行動) じめ頃から 7月のは

をしていま 求めて遊動 定の行動範 集団で

78 桜井市

たいと云っています。 数確認のうえ対策を考 9月のサルの動向

なった今月ごろから、栗、め集落、地域に出没してめ集落、地域に出没して を集落、地域に出没して 比奈知湖を往来する日が柿等を狙って青蓮寺湖と 多くなっている。

名張B群移動グラフ 18 16 14 12 10 8 6 4 2

KAT KAT RET

名張A群移動グラフ __1月 ____2月 ____3月 ____4月 ____5月 ____6月 ____7月 ____8月 **____**9月 45 40 35 30 25 15 10 5 *^{日华}